

ESCÁNDALO POR VIDEO EN EL QUE A BEBÉ LE DAN DE TOMAR ALGO DE UNA BOTELLA DE BIRRA

LICOR PUEDE MATAR A BEBÉS



Esta es una de las imágenes del video. Están borrosas la cara del bebé y la marca de la cerveza. TOMADA DE YOUTUBE

KAREN FERNÁNDEZ M.
karenfernandez@latasa.co.cr

Darle licor a un menor de edad lleva un riesgo grande y cuando se trata de un bebé la vida de este podría peligrar.

En el peor de los casos se expone a que le dé un paro cardíaco.

Es por eso que un video que ha levantado roncha, en el que se ve a un niño de aproximadamente 9 meses al que le dan un líquido de una botella de cerveza, encendió las alarmas del PANI y llevó a la institución a poner ayer la denuncia ante la fiscalía.

La denuncia es contra un hombre de apellido Zambrana por el delito de presunto incumplimiento de deberes parentales (de los padres) y la puso Rodolfo Meneses, abogado del Centro de Orientación e Información del PANI.

El jefe de la Clínica de Adolescentes del Hospital de Niños, el doctor Alberto Morales, y Paula Picado, psicóloga y supervisora técnica del Centro de Atención de Menores del IAPA, hablan con claridad de los riesgos de darle bebidas alcohólicas a menores de edad.

Los dos profesionales afirman que el licor afecta siempre el sistema neurológico y el nervioso.

Dependiendo de la dosis, también puede provocar alteraciones en el tubo digestivo.

"El alcohol es un tóxico directo que afecta el hígado y el cerebro. Y en un niño tan pequeño, en el que los órganos están aún en formación y que no tiene ninguna tolerancia, produce sustancias que llevan a una intoxicación", explicó Morales.

El lenguaje, las habilidades de aprendizaje y motoras (movimiento), la concentración e incluso el área afectiva de

una persona en crecimiento pueden verse seriamente afectadas si bebe con frecuencia.

Al conocer por el PANI el caso del bebé que sale en el video, la Fiscalía Adjunta del Segundo Circuito Judicial y el OIJ abrieron la investigación y empezaron a buscar al hombre que subió el video a su perfil de Facebook y que se sospecha es el papá del niño.

Aparentemente Zambrana es de Pural de Goicoechea, sin embargo, no se cuenta con muchos datos para dar con él; por eso que el PANI solicita a quienes sepan de quién se trata que se comuniquen a través del perfil oficial de Facebook (PANICR), al 2523-0791 o directamente a la línea 1147.

El abogado Meneses dijo que denunciaron el video como abusivo a la administración de Facebook y que invitaron a sus seguidores en los dos perfiles de la institución a hacer lo mismo.

- Ud es imbecil verdad, ojala le quiten a su hijo por IMBECIL, IGNORANTE E IRRESPONSABLE!!
- Alvaro 7: Huy matame jajajaja, nunca hiciste vergencias con bebes
- Eso no es una vergencia señor eso es un delito no sea ud tan ignorante y tan irresponsable!!!
- Alvaro 7: Jajaja viva su vida mamita, si quiere salvar al mundo vaya a rec basura jajaja
- Personas como ud y la madre de su hijo deberían ser castradas verdad que tener la responsabilidad de otro ser humano no es para cualquiera, ud me puede decir lo que quiera pero ese video que hice con tantísima "gracia" y "orgullo" ya fue evidenciado con el y es cuestión de días para que se ponga la denuncia!!

CASOS FEOS

Ardi Rizal, un niño indonesio de 2 años, llamó la atención porque desde los 18 meses el papá lo hizo adicto a la nicotina y ahora fuma más de 40 cigarrillos al día. **Ya Wen** es una niña china de tres años que fuma y bebe alcohol todos los días. Según los papás, lo hace "para superar sus traumas".

a pasar nada, pero si les puede pasar mucho, incluso la muerte", advirtió la experta.

Las primeras etapas de la infancia son las más importantes en la vida de una persona. Por esa razón, algo grave como darle alcohol a un niño no debe verse como un juego.

En aumento. Meneses indicó que en solo 5 meses del 2013 -de enero a mayo- se recibió casi la mitad de las denuncias que ingresaron en todo el 2012 por casos relacionados con mal cuidado de menores de edad.

Esas denuncias fueron por abandono, abusos, agresiones, descuido, no llevarlos a atención médica cuando lo requieren.

A través del 911 y de la Fuerza Pública se recibieron hasta mayo de este año 15.061 denuncias, de las cuales 2.485 son por negligencia, lo mismo que aplicaría en el caso del menor del video.

Meneses explicó que esta es la primera denuncia de negligencia por salud (descuido) que presentan con un niño tan pequeño como víctima.

2.485
denuncias por negligencia ingresaron al 911 enero y mayo

La acción dio frutos pues el video ya no está disponible.

Pedro Beirute, abogado especialista en temas de familia, explicó ayer que los padres del bebido se podrían exponer a la suspensión de la patria potestad (el cuidado del bebé) por el delito de abandono de persona mientras llevan un curso para aprender a ser tatas responsables.

Añadió que se trata de una pena menor por lo que, como máximo, se expondrían a un año de cárcel o al pago de días multa.

La psicóloga Picado hizo un llamado a los padres que minimizan una acción como la observada en las imágenes. Algunas personas dicen: "está muy chiquitico, no le va

1.847
de ellas son por descuidos en la salud de los menores

EL 1,2,3



Dr. Alberto Morales. ARCHIVO

1 ¿Qué consecuencias podría tener el alcohol en un niño?

Se expone a una intoxicación severa que podría producirle un paro cardíaco y la muerte. (El alcohol) afecta seriamente el cerebro y el hígado provocando retardo mental y convulsiones.

2 ¿Con qué podría compararse la intoxicación sufrida por el niño?

La intoxicación con alcohol de un niño tan

pequeño es igual a la que podría sufrir un adulto que combine cocaína o anfetaminas con una bebida alcohólica.

3 ¿Cuál es la reacción normal de un bebido al probar cerveza primera vez?

El sabor de la cerveza produce rechazo porque es una sustancia amarga por lo que podría deducirse que al no tener dicha reacción que (el niño del video) no es la primera vez que la prueba.